

Escuela Normal de Educación Preescolar

Licenciatura en Educación Preescolar

Ciclo Escolar 2023 – 2024



Narciso Rodríguez Espinosa

Optativa. Prevención de la Violencia

Indicadores para la detección de maltrato en niños

Jimena Wendolyn Avila Pecina

4° "A"

Saltillo, Coahuila de Zaragoza

octubre de 2023

INDICADORES PARA LA DETECCIÓN DE MALTRATO EN NIÑOS

MALTRATO FÍSICO

Estas lesiones, están ubicadas en un lugar poco usual por su mayor frecuencia e intensidad o porque se trata de lesiones aparentemente inexplicables o que no corresponden a las explicaciones dadas por los padres o el niño.

PSICOLÓGICOS Y EMOCIONALES

La detección de estos indicadores debe realizarse mediante la observación, durante la consulta, de la conducta del niño y del adulto que lo acompaña, así como valorando la calidad de la relación entre ambos

ABUSO SEXUAL

Dificultad para caminar, rastros de semen y, en etapas más tardías, prurito e infecciones frecuentes, y masturbación. Es común que el abuso sexual ocurra con un miembro de la propia familia y de modo progresivo, por lo que no necesariamente se produce violencia física.

FACTORES DE RIESGO

Se requiere del estudio de cada caso individual y de la acumulación de varios de estos factores para poder catalogar a un niño con maltrato.

ABANDONO

Descuido en la alimentación, en la higiene y la ropa. Es importante distinguir el abandono físico, como una forma de maltrato, de la falta de cuidado por la escasez de recursos

Las condiciones de riesgo para la presencia de maltrato pueden originarse en los padres, el embarazo, el niño y las características de la convivencia familiar, incluyendo aspectos sociales y culturales relacionados con la violencia

Padres maltratados, madre adolescente, embarazo no deseado, depresión posparto, alteración de los primeros vínculos, niño con discapacidad física o psíquica, niño con conducta difícil, familias con antecedentes de conducta violenta, familias desintegradas.